## **SEMINARIOS**

## CURSO DE TEORIA POLITICA

## Presentación

El Instituto de Ciencia Política organizó durante el segundo semestre de este año un curso de Teoría Política. La finalidad de esta actividad académica fue ofrecer a los alumnos de la Universidad y al público en general, un espacio de reflexión teórico política centrada en cuatro grandes ejes: filosofía política y valores éticos; instituciones y procesos políticos; tendencias políticas contemporáneas y relaciones de la política con la economía.

Las dos primeras áreas fueron cubiertas por las conferencias de los profesores Juan de Dios Vial Larraín, Oscar Godoy Arcaya, Fernando Molina Vallejo, Carlos Huneeus Madge, José Luis Cea Egaña y Fernando Moreno Valencia, quienes se refirieron a los siguientes tópicos: "Etica y Política", "Libertad, Igualdad y Poder político", "El fenómeno democrático", "Partidos políticos y sistemas electorales", "Instituciones políticas y sistemas electorales" y "La Doctrina Social de la Iglesia y la Democracia", respectivamente.

El tercer elenco de asuntos —grandes tendencias políticas, en el marco de una democracia pluralista— fue desarrollado por los profesores Mario Góngora: "Romanticismo y tradicionalismo"; Arturo Fontaine: "Liberalismo"; Francisco Cumplido: "Democracia Cristiana", y Angel Flisflish: "Socialismo".

Finalmente, en la última fase del curso disertaron los profesores Sergio de la Cuadra: "Democracia y economía de mercado"; Fernando Fajnzilber: "La democracia y la vinculación planificación-mercado", y Alejandro Foxley: "Condiciones para el desarrollo de una democracia pluralista".

El Curso fue inaugurado por el profesor Juan de Dios Vial Correa, Rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile, cuyo texto se reproduce integralmente en este número de nuestra revista. Previamente, en el mismo acto, el profesor Oscar Godoy Arcaya, Director del Instituto, hizo una breve introducción, enfatizando la naturaleza académica de la reflexión, análisis y crítica que servirían de hilo conductor a las diversas fases del curso.

La lección inaugural fue dictada por el profesor Juan de Dios Vial Larraín, Decano de la Facultad de Filosofía de nuestra Universidad. Esta lección, "Etica y Política", cuyo texto ofrecemos a nuestros lectores, dio la pauta del nivel y rigor de la reflexión que posteriormente debía orientar, a través de perspectivas epistemológicas diferentes, el de-

sarrollo del Curso. La apelación a la filosofía, como "principio de creación", no podía estar ausente en un momento y una encrucijada en que la sociedad chilena parece reclamar el rebrote y la iluminación de una

nueva "razón práctica".

Por otra parte, hemos querido editar la lección "Notas sobre la Presidencia y el Parlamento en el Estado Contemporáneo", del profesor José Luis Cea, para difundir un valioso texto acerca de las instituciones básicas del régimen democrático y el surgimiento, expansión y consolidación del sistema representativo que lo caracteriza. Por otra parte, este texto no permite valorar la diversidad de instrumentos analíticos que se desplegaron en el tratamiento de los temas abordados en el Curso de Teoría Política.

Esperamos publicar la totalidad de las lecciones en un futuro próximo.

O. G. A.